

## 経産省前テントひろばニュース

テント強制撤去から 3063 日原発再稼働糾弾！

## 第305号

編集・発行

テントひろば運営委員会

フクシマ事故から 14 回目の正月  
経産省前新春抗議行動 報告

仕事始めの1月6日(月)午後2時に私たち経産省前テントひろばも経産省本館前で新春抗議行動を挙げた。脱原発を訴えるコールを経産省に投げかけた後、順次に皆さんから発言を頂いた。

平岡さん；古賀茂明さんが今の原発政策の誤りを指摘。佐藤保さん；電源三法交付金が地方自治体の自立を踏みにじっている。

下山さん；戦後最大の反戦闘争60年安保を取り上げ、もたもたしていると一緒に戦争に巻き込まれる、イパレスチナの人を皆殺ししようとしているイスラエルを許せない、反原発と反戦運動を続けよう。

江田さん；2011年に運動開始して13年、コアメンバーは揃っている、運動の転機を創り出す必要がある、改めて今後の十年をどう闘うか考え創って、こう、原発無くなるまで、死ぬまで止めない闘いを。

大口弁護士；テント撤去後も反原発を訴えて座込み続けている、山本義隆著「核燃料サイクルの迷宮」を引用して間違った日本の核政策・防衛政策を厳しく批判。座込み続ける皆さんと心から連帯する。

高木さん；政権の原発が核抑止力の考えを糾弾し「台湾有事は日本有事」に騙されて戦争に巻き込まれてはいけない、沖縄を再び戦場にしない、これから十年も頑張ろう。

守屋さん；日本被団協のノーベル平和省受賞を確認し「座込み、ここへ」。「ああ福島」(作詞：武藤類子・李政美/作曲：李政美)、「水に流すな」を一緒に歌う。

奥内さん；青田恵子さんの夫勝彦さんの「能登半島地震を受けて」を紹介、福島が終わっていない、原発に何かあったら住民は避難できないと訴え。さらに(森丸さんの南京玉すだれが、お休みの為)ハイホー(ディズニー映画「白雪姫」)をもじった「ハイロー(廃炉)」を歌う。

乱さん；希望の牧場の吉沢さんとともに建てた請戸川河口、2015初日の出の報告、河川法問題、汚染水海洋投棄問題の報告とともにカンパ要請。

峯島さん；GXとか言って原発推進？何をやっているのですか？安定した再生可能エネルギーを伸ばそう。

大島さん；3.11事故以来力が抜けている、テントひろばと



福島の女たちが元気づけてくれた、第二次安倍内閣から厳しくなった、泊り込みも強制執行もあった、座込みが4875日になっている、汚染水を海に流すな、繋がりを生かして頑張ろう。

溜口さん；テントひろばの皆さんお疲れ様です。袴田さんが昨年無罪を勝ちとった。あれ程ひどい冤罪を起したことがひどい。検察・警察が自分たちの過ちを認めない。再審法改正を実現しよう。浜岡原発を止めよう、核のゴミを増やしてはいけない。

石上さん；汚染水の海洋放出に関して、排出6万ベクレル/トンを守る為に750倍に薄めて放出している。元は、トリチウム濃度がリットル当たり6万ベクレル以上のアルプス汚染水は海洋放出できなかったところ(告示濃度限度)、年間放出量を22兆ベクレル以下にすることで、トリチウム濃度リットル当たり100万ベクレルまで放出できると変更し、今まで10回、トリチウム濃度リットル当たり14万から31万ベクレルのアルプス汚染水を合計7万8千トン、750倍の海水で薄めて、1kmの沖合に放出した。こうした海洋放出が強行されていることで、これから影響が出る。今年一杯で海洋放出をやめさせよう。海洋放出反対の声を上げ続けよう。

木村(雅)さん；汚染水海洋投棄は当初予算も当初計画期間も大幅に膨らんでいる。何としても止めよう。エネルギー基本計画パブコメに意見を出そう、イチエフ事故を起こした東電が柏崎刈羽原発を動かそうとしている、何としても止めよう、ネット署名にご協力。

最後に、脱原発、再稼働反対、運転延長反対、東電に原発動かす資格無し、柏崎刈羽再稼働反対、核のゴミを増やすな、死の灰を増やすな、原発再稼働反対、全ての原発を廃炉にしろ、…と経産省に訴えて終了。以上

## 【脱原発への意思表示】

## 第7次エネルギー基本計画(案)に抗議しよう

2025年1月 木村雅英

昨年末に経産省・資源エネルギー庁が「第7次エネルギー基本計画(案)に対するパブリックコメント(意見募集)」を開始しました。

今回の基本計画(案)は、「再生可能エネルギーを主力電源として最大限導入する」としながら、原子力について従来の「依存度を低減する」との文言を削除し、「今後も原理力を活用し続ける」といった愚かなもの、総合資源エネルギー調査会基本政策分科会での意見を軽視し、拙速を図る経産官僚たちの横暴です。脱原発を訴える皆さん、パブコメに意見を書いて脱原発の意思表示をなし、与野党逼迫の日本で脱原発を実現しましょう。(詳細は裏面)

【提出方法】資源エネルギー庁 HP で「第7次エネルギー基本計画（案）」と検索して、意見募集のページから送信（郵送も可）

【締切】2025年1月26日23時59分

【意見例】該当箇所 P.33 「(3)原子力発電」では、以下の約10頁の記述は下記を踏まえていない。

フクシマは終わっていない／原発はお湯を沸かす為に核分裂を起す愚かな装置／地震多発日本に原発は危険／原発は最悪の地球環境破壊／放射性廃棄物の処分場はない／行き場が無い使用済み核燃料が危険／労働者に被ばくを強いる／末代にまで死の灰を押しつける／経産省は次の嘘つき続けている等

皆さん、是非意見をどんどん出してください。「ドイツにならって脱原発を実現せよ」の一言意見でも良いと思います。

## 2025年新春メッセージ

杉山 隆保

私は、12月28日に家を出て福島県浪江町に行き「学び、遊び、つながる 請戸川河口テントひろば」の「初日の出を観て御節を味わう会」を行い1月2日には無事に帰宅していました。1月2日は、浪江町を午前6時30分に出発して、12時30分に経済産業省前に到着して何とか座り込みに間に合いました。



「牛の絵」は浜岡原発の「ひまわり集会」で頂いた物です。今年が戦後80年であり、何かと話題になっています。

私は、この国の為政者が日本国憲法を遵守して国の運営を行うことを望んでいます。現在は、日本国憲法と遊離する方向に向かっていると捉えています。

能登の「復興予算」の約3倍が軍事費です。

25条 すべて国民は、健康で文化的な最低限度の生活を営む権利を有する。

2 国は、すべての生活部面について、社会福祉、社会保障及び公衆衛生の向上及び増進に努めなければならない。

3月11日には、「東日本大震災・東京電力福島第一原子力発電所事故」から、14年となりますが、未だに「緊急事態宣言」を行ったままです。その、一方で「エネルギー基本計画」の「原案では、「原発」の活用が書かれています。

「公益社団法人福島原発行動隊」の一員として活動を続けています。いち早く、避難先からの帰村を決めた福島県川内村の「ワイン産業」の取り組みに関わってきました。牧草地を「ワイン畑」に変えて、今は「かわうちワイン（株）」として、製造・販売まで進みました。現在の最大の課題は販売です。

「福島復興」に水を差すのではないかと心配しているのが一昨年8月24日から開始された「ALPS処理汚染水」の海上放出です。国は、「ALPS処理」した「トリチウム水」だから安全と主張し、基準値を100レクベルとしています。請戸漁協は「国の基準より厳しくした」と言い、50レクベルを超える魚介類を収穫したら「操業中止」と決めています。

私たちは、「ALPS処理汚染水の海洋放出中止を求め、海底土、海藻、海水、の核種の調査と放射線量測定を

行う。魚介類についても同様の調査・測定を行う」運動を始めました。

「学び、遊び、つながる 請戸川河口テントひろば」（仮称）と言っています。

一昨年8月から、昨年の6月まで、魚介類を収穫して調査した結果64種類の核種を確認しました。数値は極めて低いです。分析は、東大・駒場の小豆川勝見准教授に行って貰いました。

この運動は、まだまだ時間が掛かります。「明るく、楽しく、元気良く」を合言葉に進めて行きます。昨年の6月には、32レクベルのセイゴを捕まえました。今年の1月1日には70cmの鱸を収穫し



ています。上の写真は、1月1日に福島県・請戸川河口で行った「初日の出を観て、お節を味わう会」の記念写真です。左から、黒田節子（共同代表）、吉沢正巳（共同代表）、杉山、乱鬼龍（川柳作家）、森田留美（ソプラノ歌手）。

### 編集後記

2025年、正月明けにティモシー・スナイダー著「暴政」（慶應義塾大学出版会）を読んだ。本書の副題は「20世紀の歴史に学ぶ20のレッスン」、そのレッスン8は「自分の意志を貫け」、13番目が「リアル」な世界で政治を実践しようだ。いま、権力はあなた方が椅子にだらしなく座り、感情を画面に向けて発散することを望んでいる。だから外へ出て、身体を見知らぬ人たちのいる見知らぬ場所に置き、新しい友人をつくり一緒に進めよう。それが暴政 tyranny に対抗する有効手段なのだ。先日はHさんと一緒に、昨年未に入院された三上さんを虎ノ門近くの病院へお見舞いに伺った。あごの手術が無事に終えて、上手くいけば今月末にも退院できるだろうと聞いています。EO

### 集会・行動予定

- ◆1月15日(水) 12時～13時  
原子力規制委員会前（毎週）
- ◆1月17日(金) 17時～18時  
経産省前抗議集会  
主催：経産省前テントひろば 経産省正門前  
◎ 経産省前の座り込み行動は、平日:12～16時（月～木）、13～17時（金）、土・日・休日:12～15時◎
- ◆同日 18時半～19時45分  
首相官邸前（原発いらない金曜行動）
- ◆1月21日(火) 13時半より17時半まで  
東電の柏崎刈羽再稼働問題、院内ヒヤリング集会  
《東電に原発を動かす資格があるのか？》  
参議院議員会館103号室
- ◆1月22日(水) 午後2時～3時半  
日本祈祷団47士による経産省前祈祷会

#### 《経産省前テントひろば》

住所：〒105-0003 港区西新橋1-21-8 新虎ビル2F  
電話：070-6473-1947  
郵便振替口座＝00160-3-267170  
口座名義＝経産省前テントひろば  
WEB：<http://tentohiroba.tumblr.com/>  
Mail address：tentohiroba@gmail.com